



IDEAS PM

## Defensor del discapacitado

La consellería de Trabajo y Asuntos Sociales de la Generalitat Valenciana ha creado la figura del Defensor del Discapacitado. Sus funciones son: recibir y tramitar las quejas de las discriminaciones, demoras u otras anomalías padecidas por las personas con discapacidad. También analizar y comprobar el cumplimiento de la normativa sobre integración socio-laboral de las personas discapacitadas tanto en la actuación pública como en la iniciativa privada.

## Estación Ciencia

Es la nueva Carpa de la Ciencia itinerante que desde 1990 visitaron más de 700.000 personas en 24 ciudades de España. Estación Ciencia visitará, a lo largo de 1997, Valladolid, Valencia, Gijón, León, Zaragoza, Bilbao y Sevilla. Se trata de un espacio donde el visitante puede experimentar con las leyes fundamentales de la naturaleza a lo largo de 15.000 millones de años. Acceso libre. Requisito imprescindible: curiosidad y afán de conocer.

Una sección dedicada a recoger noticias, experiencias, ejemplos e ideas que pueden motivar tu clase o ayudar en casa al desarrollo de la personalidad de hijos y alumnos

## PROPUESTAS

### EDUCACIÓN PARA EL DESARROLLO

#### 1. FERE-Cooperación Internacional (ONG)

Col. "Cuadernos para el Desarrollo", Madrid, 1996.  
*Desarrollo: educar abiertos al mundo (1)*  
*Desarrollo y necesidades básicas (2)*  
*Desarrollo y Educación (3)*  
*Desarrollo: trabajo y desigualdad (4)*  
*Desarrollo y participación política (5)*



#### 2. INTERMÓN

**Comercio justo, consumo responsable.**

Sobran palabras para glosar toda la injusticia y explotación que envuelve el comercio de los productos procedentes del Tercer Mundo. El consumo responsable sabe por qué compra y qué hay detrás de un producto con garantía social (no arrastra tras de sí explotación de menores...). La maleta pedagógica contiene materiales diversos en torno a un producto -el chocolate- y a un personaje -Kevin-.

### 3. MOV. CULTURAL CRISTIANO



**Carta a un consumidor del Norte**, Salamanca, 1996 (Trad. T. Santiago)

Al igual que la Carta a una maestra, de la Escuela de Barbiana sale esta carta con sesudos documentos, gráficos y materiales diversos destinados a "escolares del Norte" maduritos.



### Jornadas prácticas de abrazoterapia

La Escuela Universitaria de Magisterio de Santiago de Compostela recoge en su revista ADAXE las conclusiones del Congreso Gallego Infantil de Abrazoterapia que tuvo lugar en Santiago. La idea y el espíritu de la abrazoterapia surge de K. Keating y de su filosofía humanista. Se trataba de un curso básico con niños/as de 11-13 años para fomentar la comunicación espontánea en temas tan inusuales como el expresarse con

abrazos de amistad, de ¡perdón!, de ¡lo siento!, de ¡gracias!. Para practicar los diversos abrazos terapéuticos, K. KEATING, *Abrázame* (1y 2), Buenos Aires, 1988.

### Asoc. de Telespectadores y Radioyentes

Junto a la figura del Defensor del Telespectador (cf. PyM, nov. 96) funciona desde hace más de 5 años la ATR. Objetivos: la protección del menor y evitar la habitual vulneración de la legislación sobre el horario reservado a la audiencia infantil.

**Dirección:**  
c/ General Pardiñas, 114 -1ºB  
28006 Madrid.  
Fax: 91/562 02 22.  
Tel: 91/562 33 78

### 4. MANOS UNIDAS

**Cambia tu vida para cambiar el mundo.**

En su línea habitual, ofrecen materiales para las diversas etapas de primaria y secundaria.

Especialmente indicado *Rasoa sueña* (cuaderno para colorear), destinado a los peques.

